



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 14, NÚM. 113

SESIÓN ORDINARIA

24 de septiembre de 1998

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación de las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: ordinaria del 27 de agosto y extraordinaria del 17 de agosto de 1998
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. De acuerdo al artículo 37 de la Ley Orgánica se nombrará al Director sustituto de la Facultad de Derecho para que concluya el período 1997/2000
- VIII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO
Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. José Antonio Robles Hernández *Secretario Administrativo*

SUMARIO

SESIÓN ORDINARIA

24 de septiembre de 1998

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum	1
II.	Aprobadas las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario: ordinaria del 27 de agosto y extraordinaria del 17 de agosto de 1998	2
III.	Toma de protesta a nuevos Consejeros	2
IV.	Informes del señor Rector	2
V.	Exámenes profesionales	5
VI.	Revalidación de estudios	7
VII.	De acuerdo al artículo 37 de la Ley Orgánica el el Líc. Óscar Guerra Becerra, es nombrado Director sustituto de la Facultad de Derecho para que concluya el período 1997/2000	7
VIII.	Asuntos generales	8
	<ul style="list-style-type: none">● <i>Petición de modificación del Reglamento General de Exámenes que presenta a la Facultad de Psicología, será turnada a los distintos Consejos Académicos.</i>● <i>Cinco consideraciones y cinco solicitudes específicas al H. Consejo Universitario que presenta la Asamblea de Profesores de la Facultad de Filosofía, se darán a conocer a los Consejos Académicos de las facultades y escuela.</i>● <i>Previa resolución de la Comisión de Asuntos Académicos de la Facultad de Ingeniería, es aprobada por el pleno del H. Consejo Universitario la modificación de una calificación a más de un año de haberse realizado el examen.</i>● <i>Peticiones turnadas a los distintos Consejos Académicos.</i>● <i>Solicitud para que se proporcione información detallada de los eventos realizados en la universidad de Harvard y en Guanajuato.</i>● <i>Facultad de Ciencias Políticas y Sociales invita a Conferencia Magistral.</i>● <i>Conferencia de Prensa respecto a la Reforma Universitaria.</i>● <i>Reunión Regional de la ANUIES en Toluca, en donde se trató lo referente al examen de la CENEVAL, la Acreditación y el Seguimiento de Egresados. Intervenciones acerca de: Las posturas nacionales frente al CENEVAL, el Foro de Reforma del Estado de Querétaro y postura de la UAQ con motivo de la conmemoración del 2 de octubre.</i>	

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO
Septiembre 24 de 1998 / 18.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe
Secretario Académico de la UAQ y
Secretario del H. Consejo Universitario /

Dr. Gabriel Siade Barquet
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chavero Dorantes
Secretario de Finanzas /

Quím. Roberto Cintora Almanza
Secretario General del SUPAUAQ /

C. Armando Águila García
Secretario General del STEUUAQ x

C. Román Bolaños González
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquía Monroy
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA Bachilleres	DIRECTOR Mtra. Teresa Cabrera Muñoz /	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO Dulce María Vázquez Hernández x Jéssica Belén González Gómez x
Bellas Artes	Lic. en Rest. Roberto Glez. García /	Mtro. Giancarlo Pulido Macías /	Salvador Lopez Rendón x Héctor Larios Osorio x

FACULTAD

Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /		Lenin Sánchez Calderón / Marina Durán Aguilar /
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Mariana Gloria Morales Garza /	Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera /	Victor López Jaramillo / María Fidelina Frías Robles /
Contaduría y Administración	LAE Miguel A. Escamilla Santana /		Christián Germán Martínez de la Bárcena / Itzcalli Rubio Medina /
Derecho	Lic. Oscar Guerra Becerra /		José Luis Muñoz Ortiz / María Elena Sierra Díaz /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	M. en Enf. Juana Montaña Enríquez /	Marisol Flores López / Jesús Gómez Maturano x
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /		
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /	Eliseo Arias Ontiveros /
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /		Alberto Traslosheros Michel /
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón /		Claudia Esparza Rosas / Ana Laura Muñiz Ugalde /
Medicina	Méd. Fermín Moreno Pérez en representación del Méd. Alfredo Jesús Vega Malagón /		Julio César Enríquez Almaraz / Pedro José Matabuena Tamez /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /		Andrés David Velasco García x Esperanza Vallejo Rodríguez x
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Q.B. Magaly E. Aguilar Ortiz en representación del Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	Yedid Adriana Jiménez Castillo / Ignacio Lagunas Bernabé x

II. Aprobada las actas de las sesiones del H. Consejo Universitario de fechas: agosto 17 y agosto 27, 1998

III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

ESCUELA:	CONSEJERO CATEDRÁTICO:	CONSEJERO ALUMNO:
<i>Bachilleres</i>	Quím. Roberto Cíntora Almanza /	
FACULTAD:		
<i>Bellas Artes</i>	LCG Eduardo Vallejo Sánchez /	
<i>Ciencias Naturales</i>	Mtro. Rubén Pineda López /	
<i>Ciencias Políticas y Sociales</i>	* Carlos Praxedis Ramírez Olvera /	
<i>Contaduría y Administración</i>	Mtro. José Luis Huerta Bortolotti /	
<i>Derecho</i>	Lic. Luis Briseño López /	
<i>Enfermería</i>	M. en Enf. Juana Montaña Enríquez /	
<i>Filosofía</i>	Mtro. Gonzalo Guajardo González /	Alejandro Ruelas Rodríguez /
<i>Informática</i>	* Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /	Érick González Barragán /
<i>Ingeniería</i>	Ing. Antonio Sánchez Hernández /	
<i>Lenguas y Letras</i>	Profra. Rocío Antonieta Cortés García /	
<i>Medicina</i>	Méd. Salvador Corona Corona /	
<i>Psicología</i>	Lic. María Rosalva Pichardo Santoyo /	
<i>Química</i>	* Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	

*(A quienes se les ratifica en su cargo)

IV. Informes del señor rector

“Por la Facultad de Medicina, durante los días 10 y 11 de septiembre, se realizaron con todo éxito las Jornadas Conmemorativas del XX Aniversario de la fundación de dicha facultad, cuya inauguración estuvo a cargo del Ing. Ignacio Loyola Vera, Gobernador Constitucional de Estado. Se contó con la presencia del Dr. José Eduardo San Esteban Sosa, Director General de Enseñanza en Salud de la Secretaría de Salubridad y Asistencia, quien asistió en representación del Dr. Juan Ramón de la Fuente, Secretario de Salud, además de otras distinguidas personalidades. Se tuvo también la participación de prestigiados ponentes como: Dr. Trifón de la Sierra, Dr. Carlos Fernández del Castillo, Dr. Alberto Lifshitz Guinzberg, Mtro. Arturo Inda Cunningham, Mtro. Hugo Gutiérrez Vega, Dr. Federico Ortiz Quesada, Dr. Santiago Genovés y la Dra. Ana Cecilia Rodríguez de Romo, dando a estas jornadas un enfoque humanista, ético, filosófico, de calidad y motivación. Este evento tuvo lugar en el Teatro de la

República. Asimismo, los días 27 y 28 de agosto, tuvo lugar el III Simposium “La Investigación como Fundamento de la Formación del Médico”, coordinado por la Sociedad Científica de Estudiantes de Medicina de la UAQ, en el que se contó con la participación de destacados ponentes dentro del ámbito de la investigación en nuestro Estado.

Como actividades de las licenciaturas que conforman la Facultad de Ciencias Naturales destaco: de la Licenciatura en Biología, la participación del Dr. Raúl Pineda López en la evaluación de proyectos del Sistema Regional de Investigación del Golfo del CONACyT, que tuvo verificativo en Jalapa, Ver., del 9 al 11 del mes en curso. El Dr. Raúl Pineda también fue invitado al Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Estatal de Michigan, donde impartió la conferencia denominada: “Creating Colaboration Between Scholars, Government and People: Sustainable Management Issues in Querétaro”.

El Maestro Rubén Pineda López impartió un curso sobre "Conservación de Peces en Cautiverio", para los alumnos del Colegio Fray Luis de León, en las instalaciones del vivario, del 5 al 12 de septiembre. Este mismo curso, se está impartiendo desde el 18 y hasta el 25 de este mes, a estudiantes de nuestra Escuela de Bachilleres. Dentro del programa de Educación Ambiental, se han recibido en el vivario a 40 alumnos del plantel Norte de la Escuela de Bachilleres, para realizar una visita guiada. A través de la Facultad de Ciencias Naturales, el Dr. Robert W. Jones organizó el Primer Simposio Estudiantil, el 18 de septiembre, con la presentación de 44 trabajos de investigación, de estudiantes de nivel licenciatura de las tres carreras que integran la Facultad, en este mismo auditorio. Reciban Facultad y profesor responsable una felicitación por esta atinente iniciativa, que sería altamente deseable se hiciera extensiva a nuestra comunidad estudiantil, en todas las áreas. Nuestro reconocimiento a los jóvenes que participaron.

Por parte de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, el Dr. Carlos Sosa Ferrera, impartió el "Curso sobre Producción de Ciervo Rojo", en el Centro de Desarrollo Tecnológico del FIRA-Banco de México, los días 10 y 11 del mes en curso en Mérida, Yuc. También presentó, el 18 de septiembre, la ponencia "Bases de la Evaluación Genética del Ganado Lechero y de Doble Propósito en el Trópico", dentro del Foro Nacional para los Recursos Genéticos de la Ganadería, evento organizado por la Secretaría de Agricultura y Ganadería y Desarrollo Rural en Villahermosa, Tab.

A través de la Facultad de Ingeniería, nuestra Casa Máxima de Estudios firmó el 2 de septiembre un convenio con el Departamento de Sistemas de Manufactura de Japón y el CINVESTAV, que tiene como objetivo propiciar que seamos, no sólo usuarios de tecnología, sino que México se convierta en generador de la misma a través de la construcción de prototipos.

Por la Facultad de Psicología es de destacar la aparición de los números 27, 28 y 29, 30 de

la Revista Psicología y Sociedad que edita dicha Facultad.

Por parte de la Facultad de Bellas Artes, el pasado 13 de agosto y hasta el 4 de septiembre, se presentó en la Galería de la Imagen la exposición fotográfica "Indicios", de la maestra MARGARA DEHANE ROSIQUE. En ese mismo lugar, el 10 de este mes inauguramos la exposición fotográfica "Conceptos en el Aire" de Yuri Benítez. La muestra está abierta al público hasta el 10 de octubre. Del 21 de agosto al 13 de septiembre, estuvo expuesta la muestra fotográfica "Interpuesto" del Prof. Alberto Castro Leñero, en la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo. En la Galería Universitaria de Arte Contemporáneo, el día de hoy a las 5 p.m. será inaugurada la exposición infantil de Batik titulada "Imaginación en Cera" por los niños del Taller, Mi Rincón de Arte, de la Mtra. Rita Forster. Permanecerá abierta hasta el 1 de octubre del año en curso.

La alumna Lorena Rangel Girón, del quinto semestre de la carrera de actuación, participó en la "V Convención de Modelos y Talentos" obteniendo el primer lugar en actuación y por lo tanto, la oportunidad de representar a nuestro estado en la segunda fase a nivel internacional en México, D.F., en la que obtuvo también el primer lugar. En el vestíbulo de la biblioteca "Roberto Ruiz Obregón", se presenta la muestra gráfica paralela de Armando Hernández Sánchez. En materia de diplomados, el 27 de agosto inició el relativo a "Técnicas y Fundamentos de Pintura al Óleo" impartido por el Mtro. Santiago Carbonell y el 21 de este mes inició el de "Fotografía Creativa", impartido por el Mtro. Arturo Pérez y Pérez y la Mtra. MARGARA DEHAENE ROSIQUE, con duración de 14 semanas.

La Facultad de Enfermería, dirigió a la comunidad estudiantil, del 31 de agosto al 3 de septiembre, se presentaron varios tópicos sobre salud sexual reproductiva, impartidos por "Personal Médico para la Comunidad".

La Directora de la Facultad, Lic. Alejandrina Franco Esguerra, la Mtra. Ana Laura Quintero Crispín y la Lic. Ma. Elena Patiño García, asistieron a la reunión anual de la "Federación

Nacional de Facultades y Escuelas de Enfermería" que tuvo lugar en Chihuahua, Chih.

Por parte de Extensión Universitaria les informo que dentro del programa "Universidad, 40 años de Autonomía", el investigador Rodolfo Anaya Larios, ofreció la conferencia "Historia de la Universidad", en la Facultad de Lenguas y Letras.

Fue presentado el libro "Querétaro: Interpretaciones de su Historia", que aporta datos nuevos sobre la historia de Querétaro. Sobre el mismo tema se encuentran dos ensayos de investigadores de la Facultad de filosofía, el Mtro. José Ignacio Urquiola Permisán y la Mtra. Blanca Esthela Gutiérrez.

Por la Facultad de Derecho, el pasado 3 de septiembre, nuestra Alma Mater firmó un acuerdo para que los alumnos de la Facultad de Derecho presten su servicio social en la Procuraduría General de Justicia del Estado de Querétaro. Este acuerdo firmado por el Procurador Julio Senties Laborde tendrá duración de tres años.

El 18 de este mes, tuvo lugar la firma de una carta de intención con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el Tribunal Superior de Justicia. Ésta incluye, valorar la posibilidad de impartir la Maestría en Derecho Judicial en dicha Facultad.

El 1 de septiembre, tuvimos una reunión con el Presidente Municipal de Tequisquiapan, para tratar sobre la posibilidad de abrir un campus universitario en ese municipio. Todo parece indicar, que no está muy lejano el día en que esto se realice y posiblemente, iniciemos con algunos diplomados, actividades intensas en materia de extensionismo y posteriormente carreras como Industria del Turismo y Enfermería. Se nos ha ofrecido para iniciar, el edificio del Club de Leones, además de 20 hectáreas que proporcionarían ejidatarios de aquella cabecera municipal, con el apoyo del Presidente Municipal y de la comunidad tequisquiapense.

En coordinación con la Delegación del IMSS, nuestra Casa de Estudios imparte, a partir del 27 de agosto, el diplomado "Salud y Seguridad en el Trabajo", dirigido a representantes de distintas empresas.

El pasado 31 de agosto, asistimos a la toma de protesta del C. Jesús Gómez Maturano, como nuevo Presidente de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Enfermería.

El 1 de septiembre se presentó el folleto "Fortaleza de la Universidad Autónoma de Querétaro", en el auditorio del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Querétaro", documento con el que se comenzarán a difundir los aspectos académicos más relevantes de nuestra institución.

El 4 de septiembre, asistimos a la ciudad de Guanajuato, al Seminario denominado "Hacia un Nuevo Modelo Integral de Investigación en la Región Central del País", como seguimiento a la reunión que se tuvo en esta Universidad el 7 de noviembre de 1997, en este Seminario, se hizo una amplia exposición de las características que deberían de reunirse para mejorar la integración de grupos de posgrado e investigación que operan en la región, haciendo énfasis en continuar con el proceso de descentralización de la actividad científica de México; también se tocaron los aspectos relativos a la agenda legislativa de la Ciencia y Tecnología en México y se puso al tanto a la comunidad científica de cuál es el avance que estos trabajos tienen en la actual Cámara de Diputados.

En el Aula Magna del Campus Histórico, el día 5 del mes en curso inauguramos el "Diplomado de Ética", organizado por el Lic. Francisco Perusquía Monroy, Coordinador del Área de Humanidades.

Del 8 al 12 de septiembre el Maestro Salvador Lecona Uribe, Secretario Académico de la Universidad, y el Director de Planeación y Desarrollo Institucional, Dr. Diego Arturo López de Ortigosa y Cazares, asistieron a la Universidad de Harvard al "Segundo Seminario Anual para Líderes de Universidades Latinoamericanas", en donde se plantearon y discutieron la importancia de los indicadores de gestión y los procesos de autoevaluación y certificación de instituciones; igualmente se presentaron diversos casos de instituciones norteamericanas, chilenas y mexicanas en cuanto a procesos de certificación, autoevaluación y obtención de indicadores de gestión. En este Seminario participaron rectores y funcionarios del área de

planeación de quince países. Las conferencias y ponencias estuvieron a cargo de distinguidos académicos de Estados Unidos, Chile y México, así como consultores y funcionarios del Banco Interamericano del Desarrollo.

El día 9 de este mes, tuvo lugar una reunión de trabajo con los Presidentes de Colegios de Profesionistas, Directores de Facultades y de la Escuela de Bachilleres, así como con Secretarios de esta Casa Máxima de Estudios, en donde planteamos la problemática de la Institución, así como sus fortalezas académicas y sus beneficios sociales. Respondimos dudas y cuestionamientos e iniciamos un proceso de diálogo directo, que tenemos la confianza, continuará y será en beneficio de nuestra Universidad y de la sociedad misma.

El 11 de septiembre, se inauguró la sesión de trabajo sobre "Agenda de la Reforma Municipal en Querétaro", organizada por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Ese mismo día, fui entrevistado en el programa "Café Negro" de la Lic. Dora Guzmán Treviño, Directora General de Comunicación de Radio Querétaro.

Recibimos fotocopia de oficio por el cual comunican que el Dr. John Whitaker fue aceptado como miembro asociado de la Academia Mexicana de Ciencias. Recordemos que el Dr. Whitaker recibió el pasado mes de agosto el grado de Doctor Honoris Causa por nuestra Universidad. Esta distinción que la Academia le hace es un honor por sus contribuciones a la formación de Doctores Mexicanos y su apoyo a instituciones nacionales como la nuestra, donde lo hemos tenido en diversas ocasiones.

El grupo universitario "Cómicos de la Legua" está presentando la obra "Las Mariposas son Libres" como celebración de su trigésimo noveno aniversario en su espléndido espacio teatral "El Mesón de los Cómicos. Una felicitación a este grupo de teatro que tanta tradición tiene en nuestra máxima Casa de Estudios.

Recibimos la visita de seis alumnos rusos que estarán tres meses en las Facultades de Lenguas y Letras, Contaduría y Administración e Ingeniería, en esta misma delegación viene también un profesor, que colaborará durante un año en la Facultad de Ingeniería. Esto

es producto del convenio que tenemos suscrito con la Universidad de la Construcción de Rostov. Recordemos que en esa Institución estudian doctorado varios miembros de nuestra comunidad universitaria y que actualmente colaboran también otros tres profesores rusos en nuestra Alma Mater.

El día 14 de septiembre, asistimos a la Asamblea Nacional de Universidades e Instituciones Afines de Educación Superior, región centro-sur, la cual se llevó a cabo en el Instituto Tecnológico de Toluca. Entre los temas abordados están: los Sistemas de Evaluación y Acreditación de programas e instituciones de diversos países en el mundo; la presentación del documento "Hacia una consolidación del Sistema Nacional de Evaluación y Acreditación" y el análisis y discusión del Examen General de Calidad Profesional, así como la presentación del esquema básico para el seguimiento de egresados, en el cual nuestra Universidad presenta ya avances sustanciales en la Secretaría de Extensión, a través de la Dirección de Vinculación.

El 19 de septiembre, en el municipio de Tolimán asistimos a la presentación del Programa de Procuración de Justicia en las Comunidades Indígenas del Estado de Querétaro y del primer diplomado de Formación de Promotores para la Defensa y Difusión de los Derechos Indígenas. En esta reunión nos acompañaron el Director de la Facultad de Filosofía, Mtro. Gabriel Corral Basurto y el Mtro. Jaime Nieto Ramírez, quien está a cargo de la Investigación y Posgrado de Antropología de la misma Facultad. Es así que nuestra universidad participó suscribiendo el convenio para la impartición del diplomado".

V. Exámenes profesionales

ESTUDIOS DE POSGRADO:

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

Consejo de Estudios de Posgrado:**MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN**

Ing. Graciela Derat González

MAESTRÍA EN IMPUESTOS

CP José Antonio Ávila Arvizu

CP Víctor Roberto Vega Villa

MAESTRÍA EN INGENIERÍA*(Línea Terminal en Mecánica de Suelos)*

Ing. Humberto F. Preciado Cervantes

MAESTRÍA EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA**DE ALIMENTOS**

Quím. Ma. de los Ángeles Muñoz Urquiza

MAESTRÍA EN ANTROPOLOGÍA

Lic. Alberto García Espejel

MAESTRÍA EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN

Lic. Samuel Flores Castro

MAESTRÍA EN DERECHO DEL TRABAJO

Lic. Yvett de Guadalupe Coutiño Audiffred

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA**ESTATAL Y MUNICIPAL**

Lic. Bernardo Ramírez Cuevas

Facultad de Informática**LICENCIADO EN INFORMÁTICA**

José Cristián Suárez Badillo

Liliana Reséndiz Sánchez

Patricia Salinas Flores

Gerardo César Salas Figueroa

María de los Ángeles García Rábago

Facultad de Lenguas y Letras**LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS****EN INGLÉS**

Delia Marcela Landavazo Adame

Adriana Rodríguez Parra

Ana Luisa Todd Lavín

Claudia Adriana Vázquez Beltrán

LICENCIADO EN LENGUAS MODERNAS**EN ITALIANO**

Jaime Magos Guerrero

Facultad de Psicología**LICENCIADO EN PSICOLOGÍA**

María del Carmen Juana Camacho Montoya

Ma. Guadalupe Ortiz Pérez

Martha Edith Chávez Garín

Sandra Eunice González Alemán

María Guadalupe Lagunas Navarro

Julieta Rico Cruz

Ana Elizabeth Zermeño Hernández

Facultad de Contaduría y Administración**TÉCNICO EN ADMINISTRACIÓN DE****EMPRESAS COOPERATIVAS**

Claudia María Arana Vargas

Hubert Elí Vera Hernández

Juana Gabriela Suárez Castañón

Sergio Arturo Rodríguez Vega

Dante Israel Portillo Paz

Lucero Myriam Padrón Guevara

Julio César Olvera García

Olga Eréndira Olmos Huerta

Brenda Alejandra Barrera Trejo

Venustiano Ayala Cortés

LICENCIADO EN ADMINISTRACIÓN

Liliana Ibarra Quiroz

María Rosaura Ivonne Silva Martínez

Alicia Sánchez Rosas

Kena Sánchez Reyes

Ma. Guadalupe Moreno Martínez

Raúl Ignacio López Fraga

Dulce María Lira Olvera

Patricia Hurtado Pérez

Lorena Ibett Hernández Morales

José Alfredo Gutiérrez García

Rosa Isela Domínguez Flores

Julia Elena Carvajal Hernández

Nahum Cano Alcántar

Abraham Tapia Gonzalo

CONTADOR PÚBLICO

José Gabriel Servín Cruz

María Violeta Serratos Trejo

Abraham Sandoval Rodríguez

Lorena Rojas Enríquez

Norma Elizabeth Romero García

María Guadalupe Rodríguez Jiménez

Martín Ramos Castro

Sarvia Angélica Quiroz Cardoso

Atzimba Jericó Pérez Téllez
 Juan Carlos Olguín Campos
 Jorge Medina Colín
 Teresita del Rocío Mendoza Guerrero
 José Martín Martínez Rivera
 Karina Marcos Zenteno
 Cristian Noé Lomelí Nungaray
 Mercedes Margarita González Gutiérrez
 José Alberto Flores Martínez
 Gladys Águeda Fernando Arreola
 Lydia Anayeli Espinosa Laguna
 Sandra Dophe Salinas
 Rogelio Chávez Rosas
 Lucía Esther Chávez Hernández
 Rebeca Camacho Guillot
 Sara Bárcenas Maya
 María del Carmen Leal Zamorano
 Claudia Arciniega Robles
 Beatriz Alcántar Guerrero

Facultad de Ingeniería

Abdel Romero Bautista
 J. Guadalupe Ochoa Cruz
 Leopoldo Ernesto Guzmán Torres

INGENIERO CIVIL

Juan Bernardo Serrato Núñez
 Ángel Vargas González
 Erick Enrique López Juárez
 Salvador Cabrera Arteaga

Facultad de Química

QUÍMICO FARMACÉUTICO BIÓLOGO

María Dolores Ortega Ibarra

QUÍMICO EN ALIMENTOS

Patricia Chavero Cruz

Facultad de Derecho

LICENCIADO EN DERECHO

Demetrio Juaristi Mendoza
 Joaquín de la Lama Corres
 Roberto Ariel González Huerta
 Luis Octavio Vado Grajales
 Raúl Eduardo Ocampo Rojas
 Elsa Margarita Sánchez Sámano
 Juan Carlos Reséndiz Cervantes
 Edgar Montes Benítez
 Enrique Gómez Gómez

Marco Antonio Miranda García
 José María Manríquez Huerta
 Patricia Cuéllar Avendaño

Facultad de Ciencias Naturales

LICENCIADO EN NUTRICIÓN

Yolanda Lucidalia Montufar Lugo

VI. Revalidación de estudios

Con base en el dictamen de los H. Consejos Académicos de las Facultades y de la Escuela de Bachilleres, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de:

ESCUELA DE BACHILLERES

Marissa Feregrino Pérez
 Claudia Cecilia Barajas Méndez

FACULTAD DE PSICOLOGÍA

María Éricka Barrientos Reyna

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES:

Gustavo Castellanos Medellín

FACULTAD DE ENFERMERÍA

Sergio González Guerrero

VII. De acuerdo al artículo 37 de la Ley Orgánica es nombrado el Director sustituto de la Facultad de Derecho para que concluya el periodo 1997/2000

Atendiendo la petición que le formuló el Señor Rector, en primer término, el Lic. Óscar Guerra Becerra da lectura al acuerdo del H. Consejo Académico de la Facultad de Derecho en los términos que a continuación se expresan:

“H. Consejo Universitario. Presente. At'n: M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido, Rector de la U.A.Q. Hago de su conocimiento que el H. Consejo Académico de esta Facultad en pleno, en sesión extraordinaria celebrada el día de hoy a las 8:00 horas, en aras de observar un proceso democrático a efecto de que ese H.

Consejo Universitario designe Director Sustituto en términos del Artículo 37 de la Ley Orgánica de nuestra Universidad, aprobó por unanimidad la terna integrada por los Maestros: Lic. Óscar Guerra Becerra, Lic. Carlos Salvador Núñez Gudiño y Lic. Francisco Javier García Dávalos. Manifestando los alumnos del primero al quinto grado de la Licenciatura así como los de Posgrado, su pronunciamiento para que dicho nombramiento recaiga en la persona del Lic. Óscar Guerra Becerra. Asimismo el pleno del Consejo emitió un reconocimiento a la labor realizada hasta la fecha por el propio Lic. Óscar Guerra Becerra al frente de la Dirección, solicitando que en el oficio que se enviara a ese H. Consejo quedara plasmado dicho reconocimiento. Atentamente. "Educo en la Verdad y en el Honor" Lic. Óscar Guerra Becerra, Director y Presidente del Consejo Académico".

Después de las intervenciones del Lic. Luis Briseño López, expresando que la Asamblea de Maestros de la Facultad de Derecho se manifestó también en favor del Lic. Óscar Guerra Becerra para que sea nombrado Director Sustituto de la Facultad de Derecho; de la Lic. Martha Gloria Morales Garza, solicitando que en el contexto de la Reforma Universitaria se vuelva a discutir el asunto de la legislación para la elección de directores y rectores; el H. Consejo Universitario de conformidad con lo previsto en el Art. 37 de la Ley Orgánica nombra como Director Sustituto de la Facultad de Derecho por lo que resta del período 1997/2000 al Lic. Óscar Guerra Becerra.

VIII. Asuntos generales

- *Petición de modificación al Reglamento General de Exámenes que presenta la Facultad de Psicología, será turnada a los distintos Consejos Académicos acompañada de una síntesis de la argumentación y del proceso que se llevó a cabo al interior de la Facultad de Psicología.*

— Ante el llamado que hace el Director de la Facultad de Química respecto a las particularidades del Reglamento General de Exámenes

y solicitando que se tenga una reunión de trabajo en la que se especifique cuál sería el espíritu del citado ordenamiento y las posibilidades de exclusión, el Lic. Salvador García Alcocer hace notar que en el proceso de reforma universitaria, se tiene ya contemplado el proceso de reforma a la legislación la cual está sujeta al modelo de Universidad, por lo que sí es pertinente que en tanto se realice la adecuación al Reglamento General de Exámenes:

- *Cinco consideraciones y cinco solicitudes específicas al H. Consejo Universitario que presenta la Asamblea de Profesores de la Facultad de Filosofía, se darán a conocer a los Consejos Académicos de las Facultades y Escuela de Bachilleres.*

— Ante la lectura que hace el Mtro. Gonzalo Guajardo González de la resolución tomada por la asamblea de profesores de la Facultad de Filosofía que tuvo lugar el 8 de septiembre en el sentido de manifestar a este Honorable Consejo Universitario cinco consideraciones y con base en ellas demandar al Consejo Universitario cinco solicitudes específicas; y, después de las intervenciones de la Maestra Martha Gloria Morales Garza, de la Lic. María Rosalva Pichardo Santoyo, del Mtro. Andrés Velázquez Ortega y del propio Mtro. Gonzalo Guajardo González, haciendo referencia al Foro de Reforma del Estado de Querétaro y nuevamente de la Maestra Martha Gloria Morales Garza, refiriéndose a la Reforma Universitaria, el H. Consejo Universitario aprueba que se dé a conocer la carta a los Consejos Académicos de las Facultades y de la Escuela de Bachilleres para que al interior de cada una se establezca su posición respecto a la iniciativa de los maestros de la Facultad de Filosofía.

- *Previa lectura de la resolución de la Comisión de Asuntos Académicos de la Facultad de Ingeniería y las intervenciones de algunos Consejeros Universitarios respecto a que la presencia del profesor sólo sea para aclarar si surge alguna duda, al no haber ninguna objeción, el H. Consejo Universitario autoriza al Ing. Idilberto Vega González, para que acuda al Depar-*

tamento de Servicios Escolares y de su puño y letra le asiente la calificación de siete en el acta 97041098, de la materia de SERVOMEKANISMOS con laboratorio, al alumno Jesús Pedro Sánchez Ugalde (EXP. 66722).

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.*

ESCUELA DE BACHILLERES

Karla Daniela Pérez Rojas
Mirsha Vianey Sevilla Olvera
César Aurelio Oídor Avendaño

ESCUELA DE BELLAS ARTES

Esteban Marcelo Uribe Hernández
Claudia Beatriz Jiménez Márquez
Cinthya Ávila Álvarez

FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Jesús Flores Lara (periodismo)

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

Marcos Josué Gámez Sánchez

FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Lidia González Cárdenas
Frida Patricia Águila Mejorada
Lourdes Alejandra Arias Robles
Ma. de Jesús Pacheco Serrano

FACULTAD DE DERECHO

Angélica Hernández Rivera
Frida Oliva Basulto Pérez
José Alfredo Ruiz González
Ángel Medina Manríquez
Rafael López Martínez

POSGRADO

José Raúl López Jiménez
Álvaro Luján Carapia

- *Solicitud para que se proporcione información detallada de los eventos realizados en la Universidad de Harvard y en Guanajuato.*

— El Mtro. Andrés Velázquez Ortega solicita que se proporcione una descripción detalla-

da de dos eventos que citó el señor Rector en el rubro de Informes, el de la Universidad de Harvard, donde se trabajó en los temas de acreditación, certificación y evaluación; y también acerca del Seminario denominado "Hacia un Nuevo Modelo Integral de la Investigación en la Región Central del País", que se llevó a cabo en Guanajuato por la importancia que pueden tener en las discusiones de los foros que se van a abrir sobre la Reforma Universitaria.

—El Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido solicita al Mtro. Salvador Lecona Uribe y al Dr. Diego Arturo López de Ortigosa que realicen una reunión de trabajo para tratar específicamente estos temas tan relevantes y sobre todo para que se pueda permear todo de mejor forma, también a la Comisión de Reforma y a la comunidad universitaria. Solicita que el Mtro. Lecona Uribe les haga llegar el documento que presentó acerca de la problemática del PROMEP que también fue materia de discusión.

- *La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales invita a la Conferencia Magistral con el tema "El papel de los medios de comunicación y la educación", que tendrá lugar en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, el día de mañana a las 6:00 p.m. También a la inauguración del estudio de televisión de video de la misma Facultad, particularmente en la Licenciatura de Periodismo y Comunicación que será quince minutos antes.*
- *Conferencia de Prensa respecto a la Reforma Universitaria.*

— Respecto a la petición específica al Consejo Universitario que se acordó en reunión de trabajo de la Comisión para la Reforma Universitaria, para que conociera y reconociera el plan de trabajo de dicha Comisión, para que motivara la participación de todos sus representados en las diversas escuelas y facultades a esta actividad gigantesca que es nuestro Congreso para la Reforma; y, finalmente que asumiera y ratificara los acuerdos que a lo largo del Congreso se estén llevando para la transformación de la Universidad así como acerca de la

conferencia de prensa que tendrá verificativo en fecha próxima, el Mtro. Gonzalo Guajardo González pregunta al Mtro. Salvador Lecona si ya se tendrán redactados los términos textuales de la petición.

— El M. en C. Salvador Lecona Uribe informa que de hecho la conferencia de prensa será el punto de partida para involucrar a toda la comunidad en el inicio de los trabajos de esta reforma universitaria. El objetivo de la conferencia es dar a conocer a los medios y a la sociedad en general que la Universidad entra en una etapa formal del proceso de la Reforma Universitaria; los paquetes que se han estado armando sobre las temáticas que se abordarán; las fechas en que estos eventos se efectuarán; y convocar a toda la comunidad a que no nada más se haga presente sino que participe. También remarca que se ha estado haciendo mucho énfasis con los miembros de las Comisiones de las Facultades que organizan cada foro temático a que este es un gran reto por cumplir.

— La Mtra. Dolores Cabrera Muñoz solicita que este Consejo Universitario, como un acuerdo específico ratifique su compromiso de iniciar los trabajos de reforma, tomar los acuerdos y dar todas las facilidades pertinentes para todas las propuestas de la comunidad universitaria que seguramente van a llegar a este Consejo en su oportunidad.

— El Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido aclara que la conferencia se programó para el jueves 1 de octubre ya que del 28 al 30 de septiembre estará en la reunión ordinaria y extraordinaria de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), que tendrá verificativo en Guanajuato en la reunión del pleno de rectores, la cual, de alguna forma está relacionada con las transformaciones de nuestra propia universidad.

- ***Informes acerca de la Reunión Regional de la ANUIES, efectuada en Toluca el 14 de septiembre de 1998.***

— Acerca de la Reunión Regional de la ANUIES, efectuada en Toluca el 14 de septiembre de 1998, el Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido informa que en la

misma se abordaron temas como el examen de calidad profesional que lleva a cabo la CENEVAL, del cual les entregaron un paquete que contiene información muy amplia relativa al tema y que hará llegar a la Comisión de Reforma Universitaria. Otra temática es la de la acreditación, la de los órganos que están acreditando a escuelas o universidades. Ése es otro documento que está ahí anexo. También brinda informes acerca del seguimiento de egresados, que fue otra de las temáticas, donde destacó que la Universidad Autónoma de Querétaro es una de las más avanzadas en materia de seguimiento de egresados. Agrega que es un material que permite tener un marco de referencia que también resultará muy importante en la reforma de nuestra universidad.

- ***Intervenciones acerca de las posturas nacionales frente al CENEVAL; el foro de la Reforma del Estado de Querétaro; postura de la UAQ con motivo de la conmemoración del 2 de octubre.***

— El señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido presentará en la Reunión de la ANUIES una solicitud para que dicho organismo impulse una iniciativa de mayores recursos para la educación superior pública.

— Invitación para que tanto a título personal, como a título de órganos colegiados participe la comunidad universitaria en los procesos de Reforma del Estado de Querétaro.

— En relación a la conmemoración del 2 de octubre, cada sector, en sus instancias, tomará la posición que estime pertinente.

— La Universidad agradece el apoyo de los distintos sectores de la sociedad para la Universidad Autónoma de Querétaro, todas las expresiones de apoyo que realicen, privilegiando siempre el estado de derecho.

(Nota: El texto de las intervenciones de los Consejeros Universitarios sobre los temas que se citan en este rubro pueden ser consultadas en el acta de esta Sesión.)

- ***Informe de los Estados Financieros. Se les enviaron con la convocatoria.***

SE DIO POR CONCLUIDA LA SESIÓN A LAS 13.25 HORAS DEL 24 DE SEPTIEMBRE DE 1998.



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 14, NÚM. 113

ANEXO

1. Especialidad en Instrumentación Analítica, con las modificaciones aprobadas por el H. Consejo Universitario en su Sesión Ordinaria del 27 de agosto de 1998.

FUNDAMENTACIÓN DE LA MODIFICACIÓN

Debido a que en el área de la instrumentación química analítica, día a día se presentan nuevas técnicas como herramientas al análisis químico cualitativo y cuantitativo, así como la modificación y adecuación de las ya existentes en todas las áreas involucradas con la química, y que además el programa establecido está enfocado principalmente a profesionistas que están involucrados con sistemas instrumentales particulares, es importante que la especialidad en instrumentación analítica tenga la flexibilidad adecuada para que periódicamente se hagan los cambios y ajustes necesarios, para estar a la vanguardia de los avances dados en esta área.

En base a esto, la propuesta que se presenta pretende hacer una adecuación al programa académico de la especialidad el cual consiste en tener un tronco común y tres áreas terminales: métodos espectrofotométricos, métodos de separación instrumentales y métodos electroquímicos.

En el tronco común, se impartirían asignaturas básicas para las tres orientaciones, en el que se abordarían aspectos generales de las técnicas instrumentales y en las áreas terminales se impartirían cuatro tópicos selectos afines a cada una de ellas en lo particular, los cuales se enfocarían a particularizar y profundizar los conocimientos de técnicas novedosas y recientes.

PROGRAMAS ACADÉMICOS DE LOS MÓDULOS

TRONCO COMUN

MANEJO DE DATOS

En esta asignatura se pretende que el alumno domine los datos obtenidos de las metodologías analíticas instrumentales, con la finalidad de proporcionar información útil y verídica.

MÉTODOS DE SEPARACIÓN

En esta asignatura se estudiarán sistemas de separación complejos, tal como destilaciones fracciona-

ESPECIALIDAD EN INSTRUMENTACIÓN ANALÍTICA.

ORIENTACIÓN EN:

MÉTODOS ESPECTROFOTOMÉTRICOS

MÉTODOS DE SEPARACIÓN

MÉTODOS ELECTROQUÍMICOS

TRONCO COMÚN

Módulo	Tiempo	Créditos
Manejo de datos	4	
Métodos de separación	4	
Química de mezclas complejas	4	
Mantenimiento básico	2	
Fisicoquímica	4	
Preparación general de las muestras	2	

NOTA: Tiempo en semanas

ORIENTACIÓN

Métodos espectroscópicos	Tiempo (Créditos)	Métodos de separación	Tiempo (Créditos)	Métodos electroquímicos	Tiempo (Créditos)
Tópico selecto 1	6	Tópico selecto 1	6	Tópico selecto 1	6
Tópico selecto 2	6	Tópico selecto 2	6	Tópico selecto 2	6
Tópico selecto 3	6	Tópico selecto 3	6	Tópico selecto 3	6
Tópico selecto 4	6	Tópico selecto 4	6	Tópico selecto 4	6

NOTA: Tiempo en semanas

das, separaciones líquido/líquido, método de separación de Craig, separaciones miscelares, etc.

QUÍMICA DE MEZCLAS COMPLEJAS

En esta asignatura se evaluarán y diseñarán mezclas complejas de especies químicas y se propondrán métodos de análisis para las mismas.

MANTENIMIENTO BÁSICO DE EQUIPO ANALÍTICO

El objetivo de esta asignatura es que el alumno tenga las herramientas básicas de mantenimiento preventivo de los equipos instrumentales, así como conocimientos básicos de electrónica.

FISICOQUÍMICA

El objetivo en esta asignatura es discutir los principios fisicoquímicos de las técnicas analíticas cualitativas y cuantitativas, enfocado principalmente a las técnicas instrumentales.

PREPARACIÓN GENERAL DE MUESTRAS

En esta asignatura se pretende establecer los criterios generales de preparación de muestras para su análisis químico cualitativo y cuantitativo.

MÉTODOS ESPECTROSCÓPICOS

TÓPICO SELECTO 1

Espectroscopia de ultravioleta visible e infrarrojo

En esta asignatura se pretende abordar los sistemas espectroscópicos de ultravioleta visible, sus aplicaciones y avances, así como técnicas novedosas de espectroscopia de derivadas y análisis multivariante. Así como el estudio y discusión de los principios y aplicaciones de la espectroscopia de infrarrojo, incluyendo la espectroscopia de transformada de Fourier y la de raman.

TÓPICO SELECTO 2

Resonancia magnética nuclear

Este curso tiene como objetivo ampliar los conocimientos de la RMN, principalmente la RMN-protónica, pero también se abordarán temas como la RMC-carbono 13 y RMN bidimensional en la que se discutirán aplicaciones y nuevos desarrollos de técnicas novedosas.

TÓPICO SELECTO 3

Espectroscopia de absorción-emisión atómica

En esta asignatura se pretende abordar los temas relacionados con la espectroscopia de absorción y emisión atómica, incluyendo las técnicas de flama,

horno de grafito, hidruros y plasma inductivamente acoplado.

TÓPICO SELECTO 4

Otras técnicas instrumentales

En este modulo se pretende abordar las técnicas más recientes de análisis o las de mayor uso de forma rutinaria y en investigación. Algunas de las técnicas a discutir será la de análisis por inyección en flujo y sistemas semi-automatizados de análisis.

MÉTODOS DE SEPARACIÓN

TÓPICO SELECTO 1

Métodos cromatográficos modernos

En este módulo se pretende abordar aspectos generales de la cromatografía, así como las aplicaciones y usos de las técnicas instrumentales de cromatografía de gases y de líquidos de alta eficiencia en las áreas de química ambiental, alimentos, farmacia, química legal, etc., así como nuevas técnicas cromatográficas como la cromatografía de partición centrífuga.

TÓPICO SELECTO 2

Métodos eléctricos de separación

En este módulo se pretende profundizar en las aplicaciones de técnicas de separación cromatográficas que involucran la aplicación adicional de corriente eléctrica, tal como la electroforesis capilar, separaciones miscelares de fase normal, de fase inversa, etc.

TÓPICO SELECTO 3

Preparación / introducción de muestras en cromatografía

El objetivo de este módulo es que el estudiante conozca a fondo las diferentes técnicas de preparación e introducción de muestras en sistemas cromatográficos, incluyendo espacio de cabeza vacío, purga y trampa, extracción en fase sólida, el uso de discos de extracción, extracción con fluidos supercríticos, etc.

TÓPICO SELECTO 4

Sistemas acoplados

En este módulo se pretende que el estudiante aplique los conocimientos de algunos de los módulos anteriores en sistemas acoplados, principalmente cromatografía de gases-espectrometría de masas, plasma inductivamente acoplado con espectrometría de masas, etc.

MÉTODOS ELECTROQUÍMICOS

TÓPICO SELECTO 1

Introducción a los métodos electroquímicos

En este módulo se pretende que el alumno tenga una introducción a los métodos electroquímicos. En éste se profundizará en los fenómenos fisicoquímicos en las interacciones de la energía eléctrica con la materia.

TÓPICO SELECTO 2

Potenciometría

El objetivo de este módulo es abordar las técnicas potenciométricas, determinaciones directas de pH y técnicas de titulaciones potenciométricas.

TOPICO SELECTO 3

Voltametría, polarografía y técnicas relacionadas

En este módulo se pretende discutir ampliamente el uso y aplicaciones de técnicas electroquímicas de electrodeposición, voltamperometría de barrido de potencial lineal, titulaciones amperométricas, mediciones de conductancia y titulaciones amperométricas y conductimétricas.

TÓPICO SELECTO 4

Técnicas electroquímicas modernas

En este módulo se abordarán tópicos respecto a nuevas técnicas electroquímicas así como la optimización de las actuales y de su automatización.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.

Fecha de publicación: 29 de octubre de 1998.